

Culte 12 février 2023,
Baptême Loïs Rousseau, Moncoutant

Musique : L'oiseau et l'enfant

Accueil : Elie

La Grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre Seigneur. Je vous invite à la prière :

Si longue est la route qui mène vers toi ! Seigneur, viens à notre rencontre, toi-même, sois notre chemin.

Si lourd est le fardeau de notre misère ! Seigneur, viens à notre rencontre, toi-même, sois notre repos.

Si fatigante est la marche à l'étoile ! Seigneur, viens à notre rencontre, toi-même, sois notre soleil.

Si solitaire est notre course dans la nuit ! Seigneur, viens à notre rencontre, toi-même, sois notre frère.

Seigneur Jésus. si longue est l'attente de ton retour ! Mais puisque c'est toi-même qui allumes en nos cœurs la flamme de l'espérance, par ta présence. Viens enfin combler notre attente, afin que nous habitions près de toi. Là où est notre place pour les siècles des siècles. Amen.

Spontané : Nous venons dans ta maison 206

Louange : Nolan

Nous louons le Seigneur :

Seigneur, Nous te louons pour tout ce que tu nous donnes. Tu nous donnes la vie, tu nous donnes la nourriture, tu nous donnes la joie, tu nous donnes le temps.

Seigneur, nous te louons pour tout ce que tu nous demandes. Tu nous demandes d'aimer la vie, tu nous demandes de partager la nourriture, tu nous demandes de donner la joie tu nous demandes de consacrer du temps aux autres.

Seigneur, nous te louons pour tout ce que tu nous donnes et pour tout ce que tu nous demandes, car alors tu nous montres que nous sommes tes enfants. Tu nous apprends que

nous sommes tous frères et sœurs les uns des autres. Tu nous dis que nous sommes nés de ton amour, et pour ton amour ! Amen

Cantique : Pour cet immense bonheur (Alléluia 56-04)

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église :

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Accueil Elie

Damien et Anaïs, vous avez demandé que votre fils reçoive le baptême. Avec le parrain et la marraine veuillez vous approcher. L'Église, aujourd'hui, accueille votre désir avec une grande joie.

Confession de foi : Camille et Morgane (audio)

Nous confessons ensemble notre foi :

Dieu... je crois en toi : tu m'accompagnes dans ma vie et dans les étapes de ma vie. Tu manifestes ta présence dans la rencontre des autres et par des actes qui prennent pour moi la saveur du Royaume et la lumière du monde nouveau où la vie reçoit son sens de ta main. Je crois que tu m'appelles par mon nom comme un Père de tendresse et que tu fais de moi ta fille.

Jésus-Christ... je crois en toi, homme de notre histoire, Seigneur du monde avec le Père, je crois que l'audace de ta vie à contre-courant, tes repas avec les marginaux, la place que tu as voulue pour les ignorés, ton regard porté sur ceux que tu as guéris, ton silence devant tes accusateurs, sont les gages de la vérité de ma vie. Tu es pour moi la promesse et l'espérance que la vie dépasse la mort et toute mort, et tu m'envoies aux autres dire à jamais ton amour et la puissance de ta résurrection.

Esprit Saint... je crois en toi, souffle d'amour, respiration de ma prière, secours de mon pas, visite de mon sommeil, fil conducteur du Père au Fils comme tu l'es entre nous tous. Tu es celui que j'appelle dans mes déserts : je crois que tu lèves les endormis et que tu fais germer la liberté. Aujourd'hui, voix inattendue de Dieu, tu mets le doigt dans les engrenages et tu fais crever les moralismes.

Église de Jésus-Christ... je crois que tu es le tissu multicolore de la tente de Dieu sur la terre. Tu rassembles les croyants en une gerbe invisible. Aujourd'hui image du corps du Christ pour le monde, tu es la veilleuse au creux de la souffrance et les mains visibles de Dieu pour dire l'amour et la joie. Quelqu'un marche devant toi que tu regardes : je crois que c'est le Seigneur, Père, Fils et Saint-Esprit.

Spontané : Magnifique est le Seigneur 174

Instruction : Père Jean

Anaïs et Damien, votre fils va être baptisé au nom du Père qui lui a donné le souffle de la vie. Il va être baptisé au nom du Fils, Jésus-Christ, mort et ressuscité pour lui, qui l'appelle à sa suite. Il va être baptisé au nom du Saint-Esprit qui fera naître en lui la foi, l'espérance et l'amour.

Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu seul et qu'ensemble nous vivons de son amour. Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants. En effet, « nous aimons Dieu parce qu'Il nous a aimés le premier. »

Baptême : Père Jean

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, Il nous connaît chacun par notre nom. Anaïs et Damien, quel prénom avez-vous choisi pour votre fils ?

Loïs

Loïs, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi aussi, cette parole est vraie : Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que tout humain qui croit en lui ne périsse pas mais ait la vie éternelle.

Silence

Textes d'engagement

Les parents : Damien et Anaïs

Loïs, le 4 mars 2022, de façon prématurée comme ta grande sœur Lisa tu es venu agrandir notre famille pour notre plus grand bonheur.

Le début de ta vie n'a pas été des plus simples mais tu es un vrai petit guerrier. Tu emprintes le même chemin que ta grande sœur guidé par notre croyance en Jésus Christ fils de Dieu.

Aujourd'hui notre petite famille est comblée de bonheur par nos 2 enfants Lisa et Loïs. Loïs, nous avons confiance en ta marraine Myriam, ton parrain Hervé, notre famille, nos amis et en la foi afin qu'ils te soutiennent dans toutes les épreuves de ta vie.

Aujourd'hui nous souhaitons te faire baptiser car nous pensons que le baptême est une belle porte d'entrée dans la vie et pour que tu puisses toujours avoir une lumière pour te guider et te protéger.

Par ce geste, nous voulons également te transmettre nos croyances, nos valeurs, tels que l'amour, le partage, l'honnêteté ainsi que la générosité qui nous sont essentiels à une vie heureuse et épanouie.

Notre cher petit Loïs nous t'aimons très fort.

Le parrain : Hervé

Loïs, quelle surprise quand ton papa et ta maman m'ont demandé d'être ton parrain.

Toi, si petit à ce moment-là, tu vas grandir entouré de tous tes proches, famille, amis.

Peut-être que je te montrerai quelques bêtises que nous avons faites avec papa, pour te donner quelques idées...

Je serai présent à chaque étape de ta vie, je serai là pour t'accompagner avec complicité, confiance et bienveillance.

La marraine : Myriam

Loïs, tu es venu agrandir nos familles le 4 mars 2022. Plus la famille s'agrandit, plus il y a de l'amour. C'est comme ça que ça se passe chez nous.

Au mois de juin quand tes parents m'ont demandé d'être ta marraine, j'ai été submergée par l'émotion. C'est un immense honneur qu'ils me font, et c'est avec joie que je vais endosser ce rôle si important.

Je prends déjà mon rôle de Tata très au sérieux mais le rôle de marraine scelle notre lien pour toujours.

Je ferai au mieux pour t'accompagner, te guider sur le chemin de la vie et de la foi.

Sache que mon cœur sera toujours ouvert pour t'écouter et t'aimer.

Exhortation et engagement de l'assemblée Elie

J'invite l'assemblée à se lever.

Frères et sœurs, voici Loïs, par ce baptême, nous attestons qu'il est enfant de Dieu. Il est dans la communauté chez lui, vous êtes sa famille spirituelle. Vous lui accorderez, ainsi qu'à sa famille, le soutien de votre prière. Aucune contrainte ne le retiendra dans la communauté chrétienne mais, s'il vient à s'en séparer, vous affirmez qu'il peut toujours y retrouver sa place. Vous serez ainsi pour lui des témoins de l'amour de Dieu. Ce sera notre joie qu'il confesse un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Dites après moi : « Oui, que Dieu nous soit en aide ».

Prière d'action de grâces : Elie

Nous prions :

« Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Loïs qui vient de recevoir le signe de ta grâce. Nous te prions pour lui et pour sa famille. Nous te remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen. »

Cantique : Seigneur tu cherches tes enfants 536

Prière d'illumination : Elie

Nous prions :

Nous avons soif, Seigneur... Soif de ta présence, de ton amour, de ton Esprit, de ta Parole. Nous avons soif, Seigneur... Nous venons à toi les mains vides, nous venons les mains tendues. Nous venons dans la confiance : tu nous offres l'eau vive, tu nous donnes ta Parole. Bénis sois-tu, Seigneur. Amen.

Lecture des textes bibliques : Mt 9,1-8 Elie

¹Jésus monta dans la barque, retraversa le lac et se rendit dans sa ville. ²On lui amena un paralysé couché sur une civière. Quand Jésus vit leur foi, il dit au paralysé : « Courage, mon enfant ! Tes péchés sont pardonnés ! » ³Quelques spécialistes des Écritures se dirent en eux-mêmes : « Cet homme fait insulte à Dieu ! » ⁴Jésus discerna ce qu'ils pensaient et dit : « Pourquoi avez-vous ces mauvaises pensées ? ⁵Est-il plus facile de dire : “Tes péchés sont pardonnés”, ou de dire : “Lève-toi et marche” ? ⁶Eh bien, je veux que vous le sachiez : le Fils de l'homme a l'autorité pour pardonner les péchés sur la terre. » Il s'adresse alors au paralysé : « Lève-toi, prends ta civière et rentre chez toi ! » ⁷L'homme se leva et s'en alla chez lui. ⁸Quand les foules virent cela, elles furent remplies de crainte et louèrent Dieu d'avoir donné une telle autorité aux êtres humains

Prédication : Elie

Connaissez vous le jeu : tu préfères ? Tu préfères avoir autant de chocolat que tu veux ou gagner un voyage dans le pays de ton choix ? Tu préfères pouvoir passer à travers les murs ou pouvoir changer la météo comme tu veux ?

Ça m'a fait rire quand j'ai lu ce récit, car j'ai cru que Jésus jouait à ce jeu. Tu préfères être guéri ou que tes péchés soient pardonnés ? Et vous, vous préférez être guéris ou que vos péchés soient pardonnés ? Ceux et celles qui préfèrent être guéri levez la main, et le pardon des péchés. En tout cas, je suppose que la personne sur sa civière, elle, préférerait être guérit. Si ses amis l'ont amené à Jésus c'est pour qui le guérisse.

Alors pourquoi Jésus commence par lui pardonner ses péchés ? À première lecture on pourrait dire que s'il est malade c'est parce qu'il a péché, lui ou ses parents. Il a fait des

bêtises donc il est puni en étant malade. Pourtant ce n'est pas du tout ça ! Jésus le dit bien dans d'autres textes, la maladie, la souffrance, le mal qui nous touchent n'ont rien à voir avec notre péché. Les tremblements de terre qui ont frappé la Turquie et la Syrie, la guerre en Ukraine ou le Covid ne sont pas des punitions de Dieu parce que l'humanité a péché. À vrai dire sinon, nous serions tous très malades.

Ainsi, si Jésus pardonne les péchés de cet humain, ce n'est pas parce que c'est la cause de sa maladie, mais bien parce que cela vient en plus. Cet humain est certes paralysé dans son corps mais le péché le paralyse aussi dans tous les aspects de sa vie. C'est pourquoi Jésus guérit l'humain dans son ensemble, il le sauve. Il prend en compte toute la vie de cet humain et il guéri tout ! Son corps qui ne répond plus, mais aussi tout ce qui le paralyse : peut être ses idées noires qui l'empêchent d'être heureux, sa colère, contre Dieu, la société, lui même, ou la peur du regard des autres.

En m'écouter, vous vous demandez peut être qu'est ce que le péché ? Je vous rassure, je me le demande aussi ! Pour moi, le péché ce n'est pas une bêtise que l'on fait, ce n'est pas nos erreurs, ça c'est les conséquences du péché. Le péché c'est tout ce qui fait obstacle dans notre vie, tous ces grains de sable qui nous empêchent d'être heureux, tout ce qui nous sépare des autres et de nous même. Cela prend des formes très différentes. Selon les personnes, les expériences de vie, les moments de notre existence. Cela peut être la colère, l'orgueil, mais aussi le manque de confiance en soi, l'indifférence pour les autres, l'angoisse de l'avenir, la culpabilité. Nous connaissons tous tout cela, et ce n'est pas toujours facile de vivre avec.

C'est pourquoi Jésus pardonne le péché de cet humain sur sa civière et qu'il nous pardonne aussi. Il nous sauve de tout ce qui nous encombre dans notre vie. Et il nous guérit pour que nous puissions profiter de cette vie libérée, délivrée.

Cela se voit particulièrement dans le mouvement du paralysé, il arrive allongé, porté par d'autres, et il repart, debout, indépendant et autonome. Il est un humain nouveau, qui peut tisser des liens avec les autres. La parole de Jésus le relève, littéralement il le ressuscite, il le rend de nouveau vivant, il lui ouvre un avenir.

Par ailleurs, ce n'est pas pour rien que la guérison a lieu au milieu de la foule. En effet, à l'époque, les malades étaient considérés comme impurs, donc on les rejetait. Ils étaient en marge de la société. Et voilà que Jésus remet ce paralysé debout, au milieu de la foule. En faisant cela il lui redonne toute sa place. Il dit : oui cet humain que vous rejetez à une place parmi nous, il peut se tenir debout, fier. Et c'est pour cela que Jésus reprend les scribes, et qu'il leur demande ce qui est plus facile, pardonner, c'est à dire redonner sa place à chacun et chacune ou guérir. Eux, ils voudraient que chacun reste à sa place, qu'il n'y ait pas de changement, de mélange. Mais Jésus vient redonner sa place au paralysé, aux rejetés, aux gens que l'on ne veut pas voir. Il vient affirmer que Dieu donne une place à tout le monde.

Vous comprenez peut être pourquoi j'ai proposé ce texte à Anaïs et Damien, car le baptême dit cela : Nous avons tous et toutes une place dans ce monde, quelque soit notre histoire de vie, quelque soient les joies et les difficultés, quelques soient les erreurs et les succès, les bêtises et les élans du cœur. Nous n'avons pas à gagner cette place, Dieu nous la donne gratuitement. Et dans notre vie, il nous accompagne sans cesse, il pardonne le péché, il enlève ce qui nous empêche d'être heureux et il nous appelle à nous lever et à marcher à sa suite. Amen.

[Silence+ cantique : Toi qui disposes 631](#)

Annonces + Offrande : Elie

- Culte le 19 à 10h30
- Culte café croissant le 26 février à 10h30
- Partage biblique le mardi 14 février de 15h à 17h à la salle de la fraternité, Evangile selon Marc

Prière d'intersession + NP : Mathilde

Nous prions Dieu,

Notre Dieu, tu es avec nous dans la joie comme dans la peine, et tu veux pour chacun la joie. Tu es avec nous dans la vie comme dans la mort, et tu veux pour chacun la vie. C'est pourquoi nous pouvons déposer devant toi, Seigneur, les soucis, les questions et les détresses des hommes, des femmes, et des enfants.

Console et réconforte tous les affligés, tous les malades du corps ou de l'âme, tous ceux et celles qui souffrent en ce monde. Avec ton secours, nous irons vers eux. Fais connaître ta Parole, l'Évangile de Jésus Christ à chaque homme, femme, et enfant du monde, car nul ne te connaît vraiment, o notre Père, si ce n'est ton Fils Jésus Christ, et ceux et celles auxquels il t'a fait connaître.

Donnes de la force à chacun de nous pour que nous n'ayons pas honte de ton Évangile, mais que nous sachions avec délicatesse, mais assurance parler de toi.

Donne ta force à tous ceux qui, de par le monde, travaillent à te faire connaître, semant la vraie vie sans négliger de soulager les souffrances physiques et morales. Seigneur, nous te prions enfin pour tous ceux que nous aimons.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons :

Notre Père qui es au cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la Terre comme au ciel. Donne nous aujourd'hui notre pain de ce jour, pardonne nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre nous du mal. Car c'est à toi qu'appartienne le règne, la puissance et la gloire. Amen

Cantique : Parlez au cœur du monde

Envoi et bénédiction : Elie et Père Jean

Le Seigneur nous accompagne, il nous donne en abondance son amour et sa paix. Amen

Musique : et registres

- Des milliers de je t'aime (Slimane)
- Il en faut peu pour être heureux (le livre de la jungle) et c'est l'histoire de la vie